

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

OFICINAS: GERONA 28.

Suscripción: Almeria: 150 ptas. al mes.
Provincia: 5 ptas. trimestre.

La correspondencia al Administrador de
EL REGIONAL: Antonio Galdeano.

existir en la actualidad ni siquiera una
compañía.

Esta petición la ha formulado el
Ayuntamiento de Sória.

Por Dios no vayan á creer los lectores que es Almeria la ciudad solicitante.

Aquí solo nos ocupamos en esas piquenes unos cuantos pobres periodistas, por el deseo de llenar algún espacio...

Pero no porque la guerra sea indispensable, ni necesaria, ni conveniente siquiera.

Hace más falta en Sória, por todas razones, y es por eso por lo que los norteamericanos la piden y la gestionan, mientras que los uruguianos miran el asunto con indiferencia lógica...

Salvo, repetimos, unos cuantos periodistas que aspiran á nutrir, sea como sea, las hojas de sus diarios, y que por decir algo, piden eso alguna que otra vez.

FERRO-CARRIL

De Daifontes á Granada

Han surgido diferencias entre algunos contratistas y destajistas de la construcción del tramo de línea férrea de Daifontes á Granada.

Son aquellos los encargados de las obras en el Chaparral, junto á la casería de la Cartuja, Vicente Villegas y Alfonso González.

Dicen éstos que tenían contratado el trabajo por metros lineales y que anteayer al ir á reclamar el pago, se negaron á ello los contratistas, D. Angel Lopez y D. Jerónimo Diaz, los cuales manifestaron que la cuantía del trabajo había de regularse por metros cúbicos, por ser esto lo convenido.

Negáronse los primeros, é insistieron por su parte en su afirmación los contratistas, y como no había avencencia, decidieron Gonzalez y Villegas acudir en queja al Gobernador de Granada para que éste dirimiera las diferencias.

El Sr. Polanco escuchó á los reclamantes, prometiéndoles resolver en justicia y añadiendo que con tal objeto citaría para ayer en su despacho á los Sres. Lopez y Diaz.

Los destajistas han paralizado las obras que les estaban encomendadas, hasta tanto que se resuelvan dichas diferencias.

DE LITERATURA

TÚ Y YÓ

Yo soy la pobre flor que en el estío sobre el ardiente polvo se consume; sé tú la blanca perla de rocío, y yo te daré en cambio mi perfume.

Si es mar de llanto la existencia mía, tú eres rayo de sol, mírate en ella, y en tanto que amanece eterno día, si yo la noche soy, sé tú mi estrella.

BLANCA DE LOS RIOS DE LAMPEREZ.

Día político

Nos dicen de Albox que el ex-subsecretario de Gracia y Justicia del último gobierno liberal, D. Luis Silvela, tiene aspiraciones á representar en el futuro Congreso el distrito de Vera.

Ha quedado sin efecto el nombramiento del Sr. Guzmán para secretario del Gobierno civil de Almeria.

Los políticos hanse entretenido hoy en comentar el suceso.

Ha regresado de Madrid nuestro compañero el redactor de *El Noticiero Universal* de Barcelona, Sr. González Forte, amigo íntimo del gobernador de esta provincia.

Los republicanos almerienses tienen por muy seguro que nuestro ilustre paisano D. Nicolás Sa'merón será elegido diputado por Barcelona y por Va-

lencia, poblaciones ambas que rendirán así tributo á los merecimientos del gran tribuno.

MISACANTANO

Del Hospicio al altar

En la última sesión celebrada por la Comisión provincial, se dió cuenta de un oficio del director de los Establecimientos de Beneficencia, en el que manifiesta que el asilado del hospicio don José Robles Ofia ha terminado la carrera eclesiástica y desea ser apadrinado en el acto de cantar su primera misa por la Diputación, bajo cuyo amparo ha vivido y seguido su carrera.

Ha accedido la Diputación, como no podía menos, al deseo del nuevo sacerdote, designando al vice-presidente para que la represente en el solemne acto, testimoniando así su afecto á un asilo que honró el hospicio con sus virtudes, con su amor al estudio y con su talento.

Nosotros felicitamos al Sr. Robles Ofia por haber terminado con lucidez la carrera elegida por su vocación, y á la Diputación por su acuerdo de apadrinarle, en nombre de la provincia, al celebrar su primera misa.

EL REGIONAL

cierra desde hoy su edición de los correos de Levante y Poniente á las cuatro de la tarde, para poder utilizar las expediciones del dia.

También desde hoy cerrará una hora después su edición de Almeria, para mejor servir al público.

La edición así correo general quedará cerrada á las ocho de la mañana.

DE MINERIA

Sierra Almagrera

Transcurridas las fiestas de pascua, se ha dado comienzo á las operaciones en muchas minas, comenzando en algunas de ellas por hacer las retiradas de los minerales que produjeron en la anterior varada.

Ha reanudado su marcha el desagüe del Arteal, cuyas máquinas solo han permanecido paradas ocho días.

El nivel de las aguas lo hallarán los mineros cuando acometan los interrumpidos trabajos, en los mismos puntos en donde lo dejaron al dar huelga á sus obreros en vísperas de Nochebuena.

Nuestro querido colega de Cuevas *El Minero de Almagrera*, á quien pertenecen las dos noticias anteriores, reproduce las últimas manifestaciones de *El Regional* respecto al desagüe de Almagrera, con las que se manifiesta completamente conforme.

AUDIENCIA

Hé aquí las causas que se verán en esta Audiencia, durante la presente semana:

SECCIÓN SEGUNDA

Día 13.—Idem de Berja, contra José Padilla Soto y otro, sobre hurto.

Abogado, D. Eulogio Romero; procurador, D. Manuel Orland.

Día 14.—Idem de Berja, contra Antonio López Callejón, sobre lesiones.

Abogado, D. Eulogio Romero; procurador, D. Pascual Roda.

El mismo día.—Idem de Berja, contra Antonio Manzano Figueras, sobre hurtos.

Abogado, D. Andrés Diaz Galvez; procurador, D. Antonio Rueda.

Día 15.—Idem de Berja, contra Eduardo Bayo Montoya, sobre lesiones.

Abogado, D. Manuel Fuentes; procurador, D. Joaquín Cañadas.

El mismo día.—Idem de Berja, contra José Fernández Parrón, sobre disparo.

Abogado, D. Eulogio Romero; procurador, D. José Rodríguez Valero.

Día 16.—Idem de Berja, contra Antoni Lirola Martínez, sobre disparo y lesiones.

Abogado, D. Eulogio Romero; procurador, D. Juan Villaspesa.

El mismo día.—Idem de Canjayar, contra Antonio Cabrera Sánchez, sobre lesiones.

Abogado, D. Andrés Diaz Galvez; procurador, D. José Plaza.

Día 17.—Idem de Huércal-Overa, contra Angel de la Paz, sobre lesiones.

Abogado, D. Andrés Diaz Galvez; procurador, D. Antonio Fernández Burgos.

Obras del puerto

En cumplimiento de acuerdo de ésta Junta, se abre concurso público entre los señores carpinteros de la localidad para la construcción de una caseta de madera en el andén de Costa de Levante del puerto.

Los planos, presupuesto y pliego de condiciones, se hallan de manifiesto todos los días laborables de ocho y media de la mañana á doce y media y de dos á cuatro de la tarde, en las oficinas de la Dirección facultativa de la Junta, Gerona, 10.

Se admiten proposiciones hasta el día 16 del corriente mes en las expresadas oficinas de la Dirección facultativa.

Almeria 5 de Enero de 1903.—El presidente, José Batllés.—El Secretario Contador, Antonio Moreno Nieto.

DE TEATROS

En Variedades

Con la sublime creación del inmortal Echegaray, *El loco Dios*, debutó anoche en el coliseo del boulevard la compañía dramática que dirige D. Julia Cirera.

La celebrada actriz fué saludada con una salva de aplausos al presentarse en escena, ovación que se reprodujo repetidas veces durante la representación.

La Sra. Cirera es harto conocida del público; sabido es el puesto preeminente que ocupa en la escena española y con ésto está dicho que anoche hizo verdaderas filigranas, interpretando maravillosamente el papel de Fuensanta, labor secundada de admirable modo por D. Felipe Vaz, un actor tan distinguido, estudioso e inteligente como estimado en Almeria.

También contribuyeron al éxito la Sra. Guijarro y la Sra. Gomez y los Sres. Avilés, Rodriguez, Gómez, Estrella, Molina y demás artistas.

Con los respetos que nos merece la dama y la admiración que en nosotros despierta la genial actriz, tenemos que formular una queja.

Es preciso que las obras se presenten ya que no con lujo, con propiedad en la escena.

En unos modestos comediantes, pueden tolerarse ciertas deficiencias que a veces tocan en el abuso; pero la señora Cirera ni por su historia ni su autoridad en el teatro, debe acomodarse á representar las obras sin el debido decoro.

Eso de que en el teatro todo es convencional, puede tolerarse que se diga en *El duo de la Africana*; pero nada más.

También sería muy oportuno, y el público lo agradecería, que la representación comience á la hora fijada en los programas.

Cumplido éste deber, solo nos resta decir que el teatro estuvo lleno de bote en bote y que anguriamos á la compañía muchos aplausos y pesetas.

Para concluir: La orquesta, dirigida por el maestro Sr. Larribia, oyó una ovación muy merecida.

Sección local.

Trasiego de jueces.

Extrana en el distrito de Vera que

en año y medio se haya cambiado cuatro veces el juez de instrucción y de primera instancia de aquél partido.

Defunción.

Esta madrugada falleció la hermosa Sra. D. Guillermina Sánchez Robles, que tantas simpatías contaba por sus muchas bondades.

De todas veras nos asociamos al dolor de la familia.

Mitín.

En el teatro Apolo se celebró ayer tarde el mitín organizado por la Federación local de sociedades obreras, para pedir la escarcelación y revisión del proceso que se instruyó contra los complicados en los célebres sucesos de «La mano negra».

Los Sres. López, Alonso, Ramírez y Ubeda pronunciaron fagos discursos, procurando demostrar la inocencia de los acusados.

Los oradores fueron muy aplaudidos y por unanimidad se acordó solicitar del Gobierno la revisión de las actuaciones judiciales.

D. E. P.

En Cuevas ha fallecido D. Manuel Tamayo Caparrós, persona que gozaba de grandes simpatías en aquella ciudad.

Nos asociamos al sentimiento de su viuda y de sus ocho hijos.

De arte.

Terminadas las obras de construcción de la capilla de la Sagrada Familia, levantada en la calle de Reyes Católicos, inmediatamente se acometerán las de decorado.

En la parte pictórica colaborarán los más celebrados artistas almerienses, entre los que se cuentan los Sres. López Redondo y Acosta, directores de la Escuela de Artes e Industrias y de la Academia de Bellas Artes, respectivamente.

Telegrama.

En contestación al telegrama de pésame enviado á la familia del Sr. Sagasta por el jefe del partido liberal de esta provincia, ha recibido D. Pío A. Pérez el siguiente despacho:

«En nombre de la familia y especialmente en el mío, recibid, trasmitiéndolo á esos coreligionarios, lo expresión de nuestra gratitud por vuestro sentido pésame.—Merino.

Boda.

Ha sido pedida la mano de la bella Sra. Andrea Fernández, sobrina del célebre pintor escenógrafo D. Joaquín Acosta, para el discreto auxiliar de estas oficinas militares, nuestro particular amigo D. Miguel Nieto.

La boda se celebrará en breve.

Se les saluda.

Ha regresado de sus posesiones de Vícar nuestro estimado amigo D. T. Orland, en unión de su apreciada familia.

Música.

Nuestro estimado amigo el inteligente director de ésta Banda Municipal, don Eugenio Llorens, ha puesto al ensayo de la misma un encogido repertorio de música festiva para las próximas fiestas de Carnaval.

Lotería.

La Tesorería de Hacienda de ésta provincia remitirá en breve á Cuevas 6.000 pesetas para el pago del premio que ha correspondido á aquella ciudad en la última jugada de la lotería nacional.

De teatros.

En el de Variedades se representarán ésta noche, por la compañía de la señora Cirera, las siguientes obras:

Tierra baja, original de D. José Echegaray, y el juguete cómico de don Vital Aza, *Los locayos*.

Sesión.

Esta tarde ha celebrado sesión ordinaria el Ayuntamiento, de la que daremos cuenta mañana.

Un angel

Esta tarde se ha verificado el entierro de la preciosa niña Luisita Sanchez Lopez, hija del director de *La Opinión*.

A los desconsolados padres y demás familia enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

GUARNICIÓN

«El Ayuntamiento de ésta capital ha nombrado una comisión compuesta del Alcalde y dos concejales, que pase á Madrid al objeto de gestionar cerca del Gobierno nos conceda guarnición, por no

Grandes depósitos de maderas y serrería mecánica

DE

José Fernandez Burgos,

Sucesor de viuda de Julian Giménez.

Calle, Obispo Orberá y Ayala

REBAJA NOTABLE de precios para el corriente año.

La única casa de esta provincia que cuenta en la actualidad con el mayor y más completo surtido en maderas pino del país. Europa y América.

Pidan catálogo general y nota de precios.

Descuentos según la importancia de los pedidos.

Funcionario.

De paso para Huelva, a donde vía nombrado Administrador de Hacienda, hemos tenido el gusto de saludar, en unión de su distinguida esposa doña Julia Baeza y demás familia, a nuestro estimado amigo D. Carlos Ariscum, quién desempeñó en Almería el cargo de oficial primero por espacio de varios años.

Honramientos.

Han sido designados para los trabajos de extinción de la langosta en esta provincia, los peritos agrónomos don Emiliano Curchi y D. José López Grau.

Cátedras vacantes.

Ayer ha comenzado a regir el plazo fijado, de sesenta días, para optar a la provisión por concurso libre de las cláases de Modelado y Vaciado, y Aritmética y Geometría, de ésta Escuela elemental de Artes e Industrias, dotadas con el haber anual de 2.500 pesetas.

Viajeros.

En el tren correo de ayer marcharon para Granada los alumnos de aquella Universidad D. Rafael Laynez, D. José Trujillo y D. Guillermo Romero.

También salió para Madrid, en el mismo tren, el joven D. Luis Salmerón.

Fiestas.

Se hacen grandes preparativos para las fiestas que se han de celebrar en Gergal el 20 del actual, en honor del mártir San Sebastián.

Parece que el brillante sexteto Sánchez se encargará de la solemne función religiosa, en unión de otros conocidos artistas, quienes a su vez darán varios conciertos en aquel Casino.

El pirotécnico Sr. Las Heras se ha encargado de hacer un vistoso castillo de fuegos artificiales.

Conciertos.

Los que viene celebrando en el salón del Cántabro el notable violinista don Angel Blanco, en unión del Sr. Bayonas, se ven muy favorados por el selecto público que asiste en su desejo de aplaudir a los reputados artistas.

Sociedad.

Anoche se vió muy favorecido el salón de la Sociedad Bretón de los Herreros, siendo muy aplaudidas todas las obras que se pusieron en escena.

Aviso.

A los Señores ciclistas y dueños de carros, se les avisa que desde el dia 1.º de Enero pueden pasar a recoger las licencias que les corresponden pagar para el año 1903 en casa del arrendatario Calle de Murcia número 65.

A los alumnos libres.

Analisis literario indispensable para el examen práctico en la asignatura de «preceptiva y composición» en el Instituto.

Precio, 7 pesetas encuadrado y 6 en rústica. Tosca, 2 bajos, (a espaldas del café Suizo.)

A los cazadores.

En el establecimiento L' Express, se ha recibido un completo surtido de trajes interiores de lana que se venden a precios reducidísimos. Sebastian Pérez, 91.

Especialista.

Manifestamos creyendo hacer bien a los que sufren de garganta, nariz y oídos, que los nuevos procedimientos curativos, que emplea el médico especialista D. Alfredo Gallego en los enfermos que asiste en su consulta de Madrid San Bernardo 18, duplicado, produce siempre buenas resultados por estar basados en los últimos adelantos científicos. La sordera, tisis laringea, ozena, (fétides de aliento) y lupus consideradas generalmente incurables, no lo son tratadas por el especialista a que nos referimos; el que ha conseguido de dictándole 29 años al estudio de la especialidad, dominarla por completo. La facilidad que tiene en la estirpación de tumores situados en los órganos mencionados, y seguridad en su buen éxito es tal, que en esta clase de operaciones, hay muy pocos que le igualen y ninguno que le aventaje.

Colegio de la Santísima Trinidad

DIRECTOR

Ldo. DON PASCUAL VISCONTI

Martinez Campos, 5, 7 y 9.

Este colegio es el único en la capital que goza, al presente, de los beneficios de incorporación, concedidos por el Ilmo. Sr. Rector de la Universidad de Granada, en virtud del R. D. de 1.º de Julio último.

En su consecuencia, desde el dia 7 del presente Enero, se abren nuevas clases para alumnos libres de 2.ª enseñanza, Carrera de Comercio y Facultad de Derecho, por los Profesores del Establecimiento, que son los que tienen más antigüedad profesional en toda la provincia.

La 1.ª enseñanza elemental y superior continúa dando brillantes resultados; estando al frente de la misma el reputado Maestro Normal y excelente pedagogo D. Jesús Campos Espudí.

Sigue abierta la matrícula al preparatorio de la carrera militar, para la próxima convocatoria, y a la asignatura de Taquigrafía.

Pídase reglamentos. 8-8

Vapor Numancia



El itinerario de este acreditado buque será el siguiente, a partir del lunes 29 de Septiembre.

Salida de Almería para Garrucha, todos los lunes.

Id. de Garrucha para Aguilas, los martes.

Id. de Aguilas para Orán, todos los martes.

Id. de Orán para Almería, todos los miércoles.

Para más detalles diríjanse a sus consejarios.

En Orán, Sres. Chaber & Castañe.

En Garrucha, D. José García Sueza.

En Aguilas, D. Nicolás de los Ríos y Sobrino.

En Almería, su arrendador, D. José Acuña Gomez.

Uva superior

EN BARRILES DE ARROBA

I formaría, Gerona, 2.

Partos, enfermedades de mujeres y de niños.

J. MONCADA

calle de Ayala, 4, principal, (al lado de la droguería de Buetos.)

COMPANIA DE RIO TINTO

Sulfato de cobre con 80 por 100 sulfato cristalizado puro.

Se admiten contratos para servir desde hoy hasta Junio próximo.

Grandes existencias en almacenes Almería, en casa de sus agentes generales para toda España.

Thomas Morrison y C. Limited

Calle de Pescaderos, 1

ALMERIA.

Aviso al público

y a mis numerosos amigos

Almacén de maderas con maquinaria de aserrar de Angel Pastor Jiménez.

Calle de Apolo, frente a la puerta lateral del teatro.

Grandes existencias de todas clases de maderas útiles para construcción. Tabiques, alfanjas y vigas de madera de calidad superior y en magníficas condiciones.

LA VASCONIA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija

Capital social 5.000.000 de pesetas

Domicilio social PAMPLONA (Navarra)

Delegado en la provincia de Almería,

Don Gerónimo Lino Rodriguez,

CALLE DE MURCIA, NÚM. 13.

La Vasconia, sociedad domiciliada en la capital de Navarra, está formada y dirigida por los elementos más importantes de aquél país, habiendo merecido, la plena confianza de dicha región, como lo demuestra el hecho de que Navarra entera le ha favorecido con el seguro de sus edificios principiando por su Diputación foral y provincial, que ha asegurado en ella todos los suyos (que son más de cien).

La Vasconia, se conducirá en todos sus actos, y muy especialmente en los casos de siniestro, con toda lealtad y nobleza.

Medificación de precios del pasado año por otros muy económicos y arreglados que regirán durante el año actual.

Hay un buen surtido de magníficos puntales para parras.

Hay facilidad para aserrar toda clase de maderas y se hacen envases de todas clases.

Azufrés

Los acreditados por su pureza, en torno y molde serrado, de las minas de Gádor, se venden y contratan a precios económicos por Francisco A. Querada. Márquez Núñez 5. 1-15

Telegramas.

Noticias confirmadas

Madrid 14-13

Los últimos despachos recibidos de Tánger confirman la noticia de la prisión del Príncipe Túerto.

También se ha comprobado el avance de las tropas del pretendiente hacia la ciudad de Fez.

Considérase inminente una batalla decisiva.

El Sultán procura por todos los medios despertar la confianza en los habitantes de Fez.

Preparativos para la lucha

Madrid 11-16-15

El Sultán aprestáse para venir a sus enemigos, y al efecto ha ordenado que los últimos refuerzos no entren en la ciudad, sino que acampen en los alrededores de la fortaleza, a fin de evitar una sorpresa.

Sin embargo, la desmorализación se acentúa en las tropas imperiales, al extremo de que se suceden las deserciones.

Nueva complicación

Madrid 11-17

Dicen de Tánger que la importante kábila de Bnsider se ha alborotado. Ante la posible insurrección de dicha kábila, el Sultán ha enviado buen número de armas al gobernador de Tetuán.

A medida que se conocen los detalles de la reunión, se acentúa la creencia de que el señor Montero Ríos será designado como sucesor del señor Sagasta.

Aségúrase que la Asamblea magna del partido liberal se limitará a escuchar la lectura del nuevo programa redactado por el señor Montero Ríos y a la designación del Jefe.

Antes de dicha reunión, el presidente del Senado convocará a los ex-ministros para que éstos aprueben el programa.

Dicen con insistencia que dos ex-ministros se separarán del partido liberal si no se modifica radicalmente el actual programa.

Reina gran excitación entre los elementos liberales.

Noticias generales

Salmerón aclamado

Madrid 12-3-35

Despachos de Milán dan cuenta del mitin librepensador celebrado en aquella capital.

Al acto han asistido varios diputados españoles, siendo

aclamado el ilustre filósofo D. Nicolás Salmerón.

Trabajadores mineros.

Madrid 12-4

Dicen de Saintetienne que la federación de mineros ha acordado fundar una vasta sociedad para acometer amplias explotaciones.

Guerra de Marruecos.

Madrid 12-2-40

Según telegramas de Tánger recibidos últimamente, los europeos han empezado a abandonar a Fez, por orden de las respectivas legaciones.

En la citada plaza escasean los víveres hasta el extremo de que es ya difícil la existencia.

Se calcula en 2.000 los europeos residentes en Fez.

Madrid 12-3

El pretendiente ha verificado un rápido movimiento hacia Fez, ocupando actualmente ventajosas posiciones cerca de la capital, para la realización de su plan de ataque.

Madrid 12-3-15

Debe ser tan desesperada la situación del Sultán, que un telegrama de Tánger recibido ésta noche le atribuye el propósito de huir a Rabat, para lo que ha empezado a hacer los necesarios preparativos.

Madrid 12-3-30

Continúan siendo graves y contradictrias las noticias que constantemente se reciben de Marruecos.

Las últimas anuncian haber salido de Fez 24.000 soldados imperiales, en busca de los rebeldes, sitiados a pocos kilómetros de la capital.

Las kábilas fronterizas desconfían del éxito de la operación, presumiendo constituirá una nueva derrota de las tropas del Sultán.

Madrid 12-10

Esperan con ansiedad noticias del encuentro próximo a verificar entre los rebeldes y las fuerzas leales.

Parece decidido que un tío del Sultán, al frente de los riffeños, atacará la retaguardia de los primeros.

Madrid 12-10-15

El Gobierno ha recibido un telegrama que textualmente dice así:

«Los benimerines amenazan acuchillar a los habitantes de Tetuán.»

ALMODÓBAR.

Vida

Tr